

**LA SILLA
DE EXCELSIOR**

Kessel lanza luz a plan de ahorro para la energía

DE LA REDACCIÓN

nacional@nuevoexcelsior.com.mx

En la 16 Conferencia de las Partes de la Convención Marco sobre Cambio Climático (COP 16), México expondrá las medidas que ha adoptado para contribuir en el esfuerzo de revertir el calentamiento global.

La secretaria de Energía, Georgina Kessel, quien participará en la COP 16 la próxima semana, adelantó que esas acciones giran en torno de dos ejes: eficiencia energética y uso de fuentes renovables de energía.

En entrevista para *La Silla de Excelsior*, con Pascal Beltrán del Río, que se transmite

en Cadenates, la funcionaria destacó el Programa Nacional de Aprovechamiento Sustentable de la Energía, cuyo propósito es disminuir el uso de combustibles que afectan la atmósfera.

Entre las acciones que contiene ese programa está la norma oficial emitida para la producción de aparatos electrónicos más eficien-

tes en el consumo de energía. Con ella, dijo, un refrigerador fabricado en 2003 consume 60 por ciento menos energía que

uno producido en 1993.

La Secretaría de Energía (Sener) ha impulsado también una intensa campaña de información, a través de catálogos, sobre productos y modelos que consumen más electricidad, a fin de que los consumidores elijan los que tienen mejor desempeño energético.

Kessel afirmó que el gobierno federal pretende lograr en 2012 la sustitución de 47.2 millones de focos incandescentes por bombillas ahorradoras y prepara la publicación de una norma para sacar del mercado,

de manera definitiva, los focos tradicionales, que actualmente suman unos 300 millones.

Descartó que las medidas para el ahorro energía se contrapongan al desarrollo de un país. Todo lo contrario, dijo: "Es un falso dilema que digan que si quieres cuidar el ambiente tienes que dejar de crecer. De hecho, las acciones en materia de eficiencia energética reducen tus costos por consumo de electricidad, y esto se traduce en mayor competitividad, generación de empleos y creci-

miento económico".

La funcionaria federal también informó que Petróleos Mexicanos (Pemex) logró detener la caída en la producción de

crudo, con lo cual suman hoy 2.6 millones de barriles diarios, y confió en un aumento gradual en los próximos años.

También destacó el incremento en la tasa de restitución de reservas, que pasó de 20 a 80 por ciento. Esto significa que ocho de cada diez barriles son restituidos en reservas probadas.

Estos logros, dijo, se deben a las inversiones históricas que Pemex realiza en materia de exploración y producción, que para el próximo año ascenderán a más de 230 mil millones de pesos.

Kessel dijo que la refinería proyectada en Tula, Hidalgo, no está detenida; sigue su curso en la etapa de planeación. Explicó que Pemex requiere de diversos estudios para asegurar que la construcción se concluya



Fecha 04.12.2010	Sección Primera-Nacional	Página 2
----------------------------	------------------------------------	--------------------

en tiempo y costos, con el fin de no rebasar el presupuesto asignado, que asciende a diez mil millones de dólares.

“Pemex dedica tiempo importante a la planeación para que no tengamos problemas de sobrecostos”, acotó.



Las acciones en materia de eficiencia energética reducen costos por consumo de electricidad, y esto se traduce en mayor competitividad.”

GEORGINA KESSEL
TITULAR DE LA SENAR



Foto: Ernesto Ramírez

Georgina Kessel, titular de la Sener, informó que Pemex ha logrado detener la caída en la producción de crudo.